

# شبكة السياسات بشأن البيئة (PNE)

## حول شبكة السياسات بشأن البيئة

يتميز منتدى حوكمة الانترنت 2021 بمسار عمل بين الدورات يركز على التقاطعات بين البيئة وعمليات الرقمنة، يسمى شبكة السياسات بشأن البيئة (PNE). رؤية شبكة السياسات بشأن البيئة هي عالم تُستخدم فيه الرقمنة كقوة من أجل الخير، وحيث يتم إحراز تقدم نحو الأهداف المناخية والبيئية لخطة الأمم المتحدة 2030. يقود عمل شبكة السياسات بشأن البيئة المجموعة العاملة لأصحاب المصلحة المتعددين (MWG)، والتي تهدف بشكل أساسي إلى نشر تقرير بحلول كانون الأول/ ديسمبر 2021 يتضمن توصيات سياسية ملموسة وقابلة للتنفيذ. اجتماعات المجموعة العاملة لأصحاب المصلحة المتعددين مفتوحة لجميع المهتمين.

يمكن إيجاد المزيد من المعلومات التفصيلية حول شبكة السياسات بشأن البيئة وروابط لمصادر أخرى مفيدة أدناه.

قم بتوسيع الأقسام لقراءة النص الكامل.

## مسارات العمل

طلب الانضمام إلى مسار العمل هذا	مقدمة، تعريف الموضوع
طلب الانضمام إلى مسار العمل هذا	نظرة عامة على الفرص والمخاطر
طلب الانضمام إلى مسار العمل هذا	البيانات البيئية
طلب الانضمام إلى مسار العمل هذا	الأمن الغذائي والمائي والمتعلق بالطاقة
طلب الانضمام إلى مسار العمل هذا	شفافية سلسلة التوريد والتدوير
طلب الانضمام إلى مسار العمل هذا	قضايا شاملة

**ملاحظة:** إذا طلبت الانضمام إلى مسار عمل، يرجى تضمين بعض المعلومات عنك وعن اهتمامك بالموضوع في رسالتك. كما يرجى الإشارة في رسالتك إلى ما إذا كنت ترغب في الانضمام إلى مسار العمل كمؤلف مشارك أو مراجع. يمكنك الانضمام إلى العديد من مسارات العمل.



ابق على اطلاع: الاجتماعات القادمة ووثائق الاجتماعات

انضم لقائمتنا البريدية المفتوحة!

#### الاجتماعات القادمة:

الأربعاء 15 أيلول/ سبتمبر، 15:00 بتوقيت وسط أوروبا الصيفي  
مع ضيف الشرف جاكوب مالثوس (مسرع فورسايت للتكنولوجيا النظيفة)  
[رابط التسجيل](#)

الأربعاء، 13 تشرين الأول/ أكتوبر، 10:00 بتوقيت وسط أوروبا الصيفي

قم بالوصول إلى [التقويم](#) لمشاهدة جميع الاجتماعات القادمة. سيتم إخطارك أيضاً عبر القائمة البريدية المجتمعية وسيتم تذكيرك بالاجتماعات القادمة. نحن نتطلع إلى التعاون معك!



#### وثيقة الاجتماعات السابقة:

الأربعاء 8 أيلول/ سبتمبر ملخص الاجتماع  
الأربعاء 18 آب/ أغسطس ملخص الاجتماع  
الأربعاء 14 تموز/ يوليو ملخص الاجتماع  
الأربعاء 16 حزيران/ يونيو ملخص الاجتماع  
الأربعاء 19 أيار/ مايو ملخص الاجتماع  
الأربعاء 28 نيسان/ أبريل ملخص الاجتماع

## شبكة السياسات بشأن البيئة – الأسئلة الشائعة

لماذا تم إنشاء شبكة السياسات بشأن البيئة؟ ما علاقتها بمهمة منتدى حوكمة الانترنت؟

إخفاء، انقر هنا لتوسيع أو طي هذا القسم

تتمثل مهمة منتدى حوكمة الانترنت، المنصوص عليها في الفقرة 72 من خطة تونس لمجتمع المعلومات، في مناقشة قضايا السياسة العامة الرئيسة المتعلقة بحوكمة الانترنت لتعزيز استدامة الإنترنت وقوتها وأمنها واستقرارها وتطويرها.

تتوخى خارطة طريق الأمين العام للأمم المتحدة للتعاون الرقمي تعزيز منتدى حوكمة الانترنت وتؤكد على أهمية القضايا البيئية. تسعى المجموعة الاستشارية لأصحاب المصلحة المتعددين (MAG) لمنتدى حوكمة الانترنت (IGF) إلى تعزيز تأثير منتدى حوكمة الانترنت على حوكمة الإنترنت العالمية وسياساتها، وقد طورت برنامجاً بين الجلسات يهدف إلى استكمال الأنشطة الأخرى لمنتدى حوكمة الانترنت.

تم إنشاء شبكتي سياسات كأشطة جديدة بين الجلسات- "شبكة السياسات بشأن البيئة والرقمنة" (PNE)، وشبكة السياسات بشأن الوصول الهادف (PNMA). تم التركيز على شبكة السياسات بشأن البيئة نظراً لحقيقة أن موضوع الاستدامة البيئية قد حظي باهتمام كبير في منتدى حوكمة الانترنت 2020 وتقرر أن يكون هذا أيضاً موضوعاً محورياً في منتدى حوكمة الانترنت 2021.

ما هي الأهداف قصيرة وطويلة الأجل لشبكة السياسات بشأن البيئة؟ كيف سيبدو مستقبل شبكة السياسات بشأن البيئة بعد منتدى حوكمة الانترنت 2022؟

إخفاء، انقر هنا لتوسيع أو طي هذا القسم

الهدف قصير الأجل: نشر تقرير بحلول كانون الأول/ ديسمبر 2021 يحتوي على توصيات سياسية ملموسة وقابلة للتنفيذ تستهدف الهيئات الرئاسية للدول الأعضاء في الأمم المتحدة.

الرؤية/ الهدف طويل الأجل: يتسبب تغير المناخ من صنع الإنسان في إحداث دمار لكوكب الأرض والسكان. سيزداد هذا فقط إن لم نحرز تقدماً ملموساً نحو أهداف التنمية المستدامة للأمم المتحدة. من أجل تحقيق الرقمنة للوفاء بوعودها في معالجة القضايا البيئية المتعلقة بتغير المناخ، تتوخى شبكة السياسات بشأن



البيئة عالماً يعتمد فيه أصحاب المصلحة على المعرفة المتعمقة حول التفاعل بين الرقمنة والبيئة ويستخدمون بيانات بيئية دقيقة (يتم مشاركتها عالمياً في تنسيقات قابلة للتشغيل المتبادل).

مستقبل شبكة السياسات بشأن البيئة: في عام 2021، تركز شبكة السياسات بشأن البيئة على هدفها قصير الأجل المتمثل في إنتاج ونشر تقرير ل عرضه في منتدى حوكمة الانترنت 2021 في كاتوفيتشي، بولندا. ماذا ستكون الأولويات والمخرجات المتوقعة لعام 2022، لم يتم تحديدها بعد وستخضع للنقاش المفتوح داخل مجتمع شبكة السياسات بشأن البيئة. ستقوم أمانة منتدى حوكمة الانترنت بتيسير جلسة مخصصة لمعالجة هذه الأسئلة في سياق منتدى حوكمة الانترنت 2021، بحيث يمكن لأصحاب المصلحة الأفراد تضمينها في تخطيطهم لعام 2022.

ما هي آلية عمل شبكة السياسات بشأن البيئة وكيف تعمل؟ ما هو دور المجموعة العاملة لأصحاب المصلحة المتعددين فيما يتعلق بأهداف شبكة السياسات بشأن البيئة؟

إخفاء، انقر هنا لتوسيع أو طي هذا القسم

كانت المجموعة العاملة لأصحاب المصلحة المتعددين (MWG) - المؤلفة من العديد من أصحاب المصلحة الذين اختارهم أمانة منتدى حوكمة الانترنت في بداية عام 2020 - القوة الدافعة في صميم عملية التقييم الوطني. بمساعدة مستشار مستقل، عمل أعضاء المجموعة العاملة لأصحاب المصلحة المتعددين بشكل جماعي على رؤية شبكة السياسات بشأن البيئة وتفاصيل المخرجات المستهدفة لعام 2021.

في حين أن أعضاء المجموعة العاملة لأصحاب المصلحة المتعددين مسؤولون بشكل أساسي عن تقديم تقرير المخرجات، تتم دعوة مجتمع أكبر للانضمام إلى العمل والمساهمة فيه. مع العمل والتقدم في إنجاز التقرير وتنامي شبكة السياسات بشأن البيئة من حيث العدد والمشاركة، فإنّ مجتمع شبكة السياسات بشأن البيئة يأخذ دوراً أكبر، ويشكل مستقبل شبكة السياسات بشأن البيئة بعد منتدى حوكمة الانترنت 2021. بشكل عام، فإن شبكة السياسات بشأن البيئة منفتحة على التعاون والتعاقد مع المبادرات والشبكات والعمليات الأخرى (على سبيل المثال، الحوار الأوروبي بشأن حوكمة الإنترنت، منتديات حوكمة الانترنت الإقليمية، رموز الأمم المتحدة، إلخ).



تجتمع المجموعة العاملة لأصحاب المصلحة المتعددين شهرياً، وتكون جميع الاجتماعات مفتوحة للمجتمع الأكبر لشبكة السياسات بشأن البيئة. الأداة الرئيسة للاتصال داخل المجتمع هي النشرة الإخبارية لمجتمع شبكة السياسات بشأن البيئة، وهي مفتوحة للاشتراك لأي شخص مهتم. الموقع الإلكتروني لشبكة السياسات بشأن البيئة هو أيضاً تحت تصرف المجتمع، ويضم ملاحظات الاجتماعات السابقة ومصادرها.

هل يمكنك مشاركة التفاصيل حول مسارات العمل المختلفة وكيف يقومون بإعداد الفصول المختلفة من التقرير؟

إخفاء، انقر هنا لتوسيع أو طي هذا القسم

هناك ستة مسارات عمل إجمالاً، واحد لكل فصل من فصول التقرير (باستثناء الخاتمة):

• المقدمة

• نظرة عامة على الفرص والمخاطر

○ الفصول الموضوعية:

○ البيانات البيئية

○ الأمن الغذائي والمائي

○ التدوير والشفافية

○ القضايا الشاملة

بالنسبة للفصول المواضيعية، تم تحديد الشروط المسبقة من حيث الحد الأقصى لطول النص والهيكل العام، للمساعدة في اتساق التقرير العام. الهدف الرئيس من الفصول الموضوعية هو إنتاج 3-5 توصيات تتعلق بالسياسات تستهدف هيئات حوكمة الدول الأعضاء في الأمم المتحدة.

يمكن لأعضاء المجتمع المهتمين بالانضمام إلى مسار العمل الاشتراك عبر البريد الإلكتروني مع العملاء المتوقعين في مسار العمل المعني، ويتم ربط جهات الاتصال على موقع شبكة السياسات بشأن البيئة على الموقع الإلكتروني (قم بالتمرير لأعلى).

ما هي الأدوار التي ينطوي عليها إعداد الفصول (المؤلفون المشاركون، والمراجعون، والقادة المشاركون)، وما هو الوقت المطلوب خلال الأشهر القادمة؟

إخفاء، انقر هنا لتوسيع أو طي هذا القسم

هناك ثلاثة أنواع من الأدوار في كل مسار عمل. الالتزام بالوقت المتوقع من أيلول/ سبتمبر – كانون الأول/ ديسمبر 2021 تمت الإشارة إليه بين قوسين، وشمل اجتماعات شبكة السياسات بشأن البيئة:

**قيادات مسار العمل (المشترك) (الالتزام الزمني: 25 ساعة تقريباً):** هو الشخص/ الثنائي المسؤول بشكل أساسي عن تسليم المخرجات في الفصل المعني الذي يقودونه. هذا الشخص/ الثنائي هو نقطة الاتصال لأعضاء المجتمع المهتمين بالانضمام إلى مسار العمل. يبدأ قائد مسار العمل جلسات مسار العمل خارج اجتماعات شبكة السياسات بشأن البيئة العادية لإحراز تقدم في الفصل. يمكن أن يُطلب من المستشار أو أمانة منتدى حوكمة الانترنت المساعدة في تسهيل هذه الاجتماعات. من المتوقع أيضاً أن يشارك مسار العمل (المشترك) في اجتماعات شبكة السياسات بشأن البيئة كلما أمكن ذلك. يُتوقع أيضاً من العملاء المحتملين (المشاركين) أن يكونوا على دراية بنهج العمل غير المنفرد، والتواصل ودعوة التعليقات من مجتمع شبكة السياسات بشأن البيئة الأوسع (وخاصة المراجعين).

**المؤلف المشارك (الالتزام الزمني: حوالي 15-20 ساعة):** من المتوقع أن يساهم المؤلفون المشاركون في التقرير/ الفصل بطريقة موضوعية. يُتوقع من المؤلفين المشاركين المشاركة في جلسات عمل مسار العمل المجدولة من قبل قادة مسار العمل إن أمكن، وتقديم مساهمات خطية على النحو المتفق عليه في مسارات العمل. سيتم إدراج المؤلفين المشاركين بشكل فردي كمؤلفين مشاركين للتقرير في قسم الشكر والتقدير.

**المراجع (الالتزام بالوقت: ساعتان على الأقل، مرن):** يُتوقع من المراجعين تقديم ملاحظاتهم البناءة حول المحتوى الناتج عن مسار العمل الذي اشتركوا فيه كمراجعين. تتم دعوة المراجعين من قبل مسار العمل (المشترك) لتقديم ملاحظاتهم على التقرير في الوقت المناسب. يعلق المراجعون على التقرير، لكنهم لا يقومون بتحريره مباشرة.

ما هي الجداول الزمنية (المواعيد النهائية) للمشاركة كمؤلف مشارك؟ هل هناك جدول زمني لمراجعة كل فصل؟

إخفاء، انقر هنا لتوسيع أو طي هذا القسم

قيادة مسار العمل (المشارك): لا تزال مناصب قائد مسار العمل لفصل التدوير وفصل القضايا الشاملة مفتوحة وتنتظر شغلها.

المؤلف المشارك: الموعد النهائي للانضمام إلى مسار العمل كمؤلف مشارك هو 1 تشرين الأول/ أكتوبر 2021.

المراجع: لا يوجد موعد نهائي للمراجعين. يمكن للمراجعين إبداء اهتمامهم بمراجعة أحد الفصول في أي وقت، وبشكل مثالي، مباشرة إلى قادة مسار العمل المعنيين كما هو موضح على الموقع الإلكتروني لشبكة السياسات بشأن البيئة.

هل ستم ترجمة التقرير إلى لغات مختلفة؟ كيف سيتم نشره (على سبيل المثال في منتدى حوكمة الانترنت، وما بعده)؟

إخفاء، انقر هنا لتوسيع أو طي هذا القسم

سيتم تنسيق التقرير من قبل أمانة منتدى حوكمة الانترنت ونشره باللغة الإنجليزية. لن يتم توفير ترجمة من قبل أمانة منتدى حوكمة الانترنت. ومع ذلك، فإن أصحاب المصلحة الدوليين مدعوون ومرحب بهم للرجوع إلى التقرير ومناقشة محتوياته بلغتهم الخاصة.

سيكون الانطلاق في منتدى حوكمة الانترنت 2021 في كاتوفيتشي، في الجلسة المخصصة للبيئة (9 كانون الأول/ ديسمبر، 13: 15-15: 20 بتوقيت وسط أوروبا الصيفي)، ومن المتوقع أن تصل إلى شبكة واسعة من أصحاب المصلحة. كما سيتم عرض التقرير على المسار البرلماني رفيع المستوى. كما ستقوم أمانة المنتدى بتوزيع التقرير مباشرة على جميع وكالات الأمم المتحدة. من خلال موقع منتدى حوكمة الانترنت على الويب، سيكون التقرير متاحاً لجميع أصحاب المصلحة المهتمين لنشره ومناقشته بشكل أكبر.

## بيان الغرض

لا تتردد في التحقق من بيان الغرض الخاص بنا، حيث يمكنك إيجاد المزيد من المعلومات التفصيلية حول شبكة السياسات بشأن البيئة (الرابط يؤدي إلى وثيقة جوجل).



## المصادر (مختارة)

إخفاء، انقر هنا لتوسيع أو طي هذا القسم

التعريف: ما الذي نتحدث عنه؟

- ملاحظة بشأن التوضيح المهم الذي يتعين إجراؤه عند الحديث عن "استدامة تكنولوجيا المعلومات والاتصالات" (الحوار الأوروبي بشأن حوكمة الإنترنت)

### قائمة المصادر

- مزيد من القراءة- قائمة جمعها مايكل ج. أوغيا مع المصادر العامة والتقارير واللوائح والدراسات التي أجراها الاتحاد الأوروبي، والمصادر المتعلقة بالاستدامة في أوروبا، والمصادر الخاصة بمراكز البيانات، والنفايات الإلكترونية ودورات الحياة، والمعادن المؤججة للصراعات، والمعادن، والتعدين.

### خرائط الطريق

- خارطة طريق الأمين العام للأمم المتحدة للتعاون الرقمي
- خارطة طريق التحالف المستدام للبنية التحتية الرقمية إلى البنية التحتية الرقمية المستدامة بحلول عام 2030

### وقائع المؤتمر وتقريره

- رسائل منتدى حوكمة الانترنت 2020 حول البيئة
- تحضير حوكمة الإنترنت الجزء II- الحوار الأوروبي بشأن حوكمة الإنترنت

### التسجيلات

- جلسة تركيز الحوار الأوروبي بشأن حوكمة الإنترنت على البيئة
- الجلسة الرئيسية حول البيئة لمنتدى حوكمة الانترنت 2020



# Policy Network on Environment (PNE)

## About the PNE

The IGF 2021 features an intersessional workstream focused on intersections between environment and digitalisation processes, called the Policy Network on Environment (PNE). The vision of the PNE is a world in which digitalization is used as a force for good, and where progress is made towards the UN 2030 Agenda's climate and environmental goals. The PNE's work is spearheaded by a **Multistakeholder Working Group (MWG)**, whose primary aim is to publish a report by December 2021 containing concrete, actionable policy recommendations. The MWG Meetings are open to everyone interested.

*Find more detailed information on the PNE and links to useful resources further below. Expand the sections to read the full text.*

## The workstreams

Introduction, definition of the topic	<a href="#">request to join this workstream</a>
Overview of Opportunities & Risks	<a href="#">request to join this workstream</a>
Environmental Data	<a href="#">request to join this workstream</a>
Food, Water & Energy Security	<a href="#">request to join this workstream</a>
Supply Chain Transparency & Circularity	<a href="#">request to join this workstream</a>
Overarching Issues	<a href="#">request to join this workstream</a>

**Note:** If you request to join a workstream, please include some information about yourself and your interest in the topic in your message. Please also indicate in your message whether you would like to join the workstream as a co-author, or a reviewer. You may join several workstreams.

## Stay up to date: Upcoming Meetings & Meeting Documentation

### Join our Open Mailing List!

#### Upcoming Meetings:

**Wednesday, September 15, 15:00 CEST**

With Guest Speaker [Jacob Malthouse](#) (Foresight Cleantech Accelerator)

[Link to registration](#)

**Wednesday, October 13, 10:00 CEST**

Access the [Calendar](#) to see all of the upcoming meetings. You will also be notified via Community Mailing List and be reminded of upcoming meetings.

We are looking forward to collaborating with you!



### **Past Meetings Documentation:**

**Wednesday, September 8, Meeting Summary**

**Wednesday, August 18 Meeting Summary**

**Wednesday, July 14 [Meeting Summary](#)**

**Wednesday, June 16 [Meeting Summary](#)**

**Wednesday, May 19 Meeting Summary**

**Wednesday, April 28 Meeting Summary**

## **PNE - Frequently Asked Questions**

### **Why was the PNE created? How does it relate to the mandate of the IGF?**

[HideClick here to expand or collapse this section](#)

The mandate of the IGF, set out in Paragraph 72 of the Tunis Agenda for the Information Society is to discuss the main public policy issues related to Internet governance to foster the sustainability, robustness, security, stability and development of the Internet.

The United Nations Secretary General's Roadmap for Digital Cooperation envisages a strengthened IGF and stresses the importance of environmental issues. Striving for an enhanced impact of the IGF on global internet governance and policy, the IGF Multistakeholder Advisory Group (MAG) has developed an intersessional program intended to complement other IGF activities.

As new intersessional activities two Policy Networks were established - the "Policy Network on Environment and Digitalisation" (PNE), and the Policy Network on Meaningful Access (PNMA). The focus of the PNE was established due to the fact that the topic of environmental sustainability had received significant attention at the IGF 2020 and it was decided that this was also going to be a focus topic of the IGF 2021.

### **What are short and long-term goals of the PNE? What is the future of PNE beyond IGF 2022 going to look like?**

[HideClick here to expand or collapse this section](#)

Short-term goal: Publish a report by December 2021 containing concrete, actionable policy recommendations targeted at the governing bodies of the UN Member States.

Long-term goal/vision: Man-made Climate Change is wreaking havoc on the planet and the human population. This will only increase if we do not make tangible progress towards the UN Sustainable Development Goals. For digitalization to fulfil its promises to tackle environmental issues related to climate change, the PNE envisions a world in which stakeholders are building upon in-depth knowledge about the interplay between digitalization and the environment and are making use of accurate environmental data (shared globally in interoperable formats).

The future of the PNE: In 2021, the PNE is focused on its short-term goal of producing and publishing a report to be presented at the IGF 2021 in Katowice, Poland. What the priorities and envisaged outputs for 2022 will be, is yet undefined and will be subject to open discussion within the PNE community. The IGF Secretariat will facilitate a dedicated session to address these questions in the context of the IGF 2021, so that individual stakeholders may include it in their planning for 2022.

### **What are the mechanisms of the PNE, how does it operate? What is the role of the MWG in relation to the goals of the PNE?**

[HideClick here to expand or collapse this section](#)

The Multistakeholder Working Group (MWG) - composed of various stakeholders selected by the IGF Secretariat in the beginning of 2020 - has been the driving force at the heart of the PNE. With the help of an independent consultant, the Members of the MWG have collectively worked out the vision of the PNE and the details of the target output for 2021.

While the Members of the MWG are primarily responsible for delivering the output report, a larger community is invited to join and contribute to the work. As the work with the report progresses and the PNE grows in numbers and engagement, the PNE community takes up a bigger role, shaping the future of the PNE beyond the IGF 2021. In general, the PNE is open to cooperation and collaboration with other initiatives, networks, and processes (e.g., EuroDIG, regional IGFs, UN CODES, etc.).

The MWG meets monthly, with all meetings being open to the larger PNE Community. The main instrument of communication within the community is the PNE Community Newsletter, open to subscribe to anyone interested. The PNE Website is also at the disposal of the community, featuring past meeting notes and resources.

### **Can you share details about the various workstreams and how they are developing the different chapters of the report?**

[HideClick here to expand or collapse this section](#)

There are six workstreams in total, one for every chapter of the report (except the conclusion):

- Introduction
- Overview of Opportunities & Risks
  - Thematic chapters:
  - Environmental Data
  - Food & Water Security
  - Circularity & Transparency
  - Overarching Issues

For the thematic chapters, prerequisites in terms of maximum length of text and overall structure are given, to aid coherence of the overall report. The main goal of the thematic chapters is to produce 3-5 policy recommendations targeted at UN Member states governance bodies.

Members of the community interested to join a workstream can sign up via email to the respective workstream leads, contacts are linked on the PNE Website (scroll up).

### **What roles are involved in developing the chapters (co-authors, reviewers, co-leads), and what is the time commitment over the next months?**

[HideClick here to expand or collapse this section](#)

There are three role types within each workstream. Expected time commitment from September-December 2021 is indicated within brackets, PNE Meetings included:

**Workstream (co-)leads (time commitment: ca. 25h):** This is the person/duo primarily responsible for delivering the output in the respective chapter they are leading. This person/duo is the point of contact for members of the community interested to join a workstream. The workstream lead initiates the workstream work sessions outside of the regular PNE Meetings to make progress on the chapter. The consultant or IGF Secretariat can be asked to help facilitate these meetings. The workstream (co-)leads are also expected to participate in the PNE Meetings whenever possible. The (co-)leads are also expected to be mindful of a non-siloed working approach, communicating and inviting feedback from the wider PNE community (and especially the reviewers).

**Co-author (time commitment: ca. 15-20h):** Co-authors are expected to contribute to the report/a chapter in substantive fashion. Co-authors are expected to participate in the workstream work sessions scheduled by the workstream leads if possible, and deliver written input as agreed in the workstreams. Co-authors will be listed individually as co-authors to the report in the acknowledgments.

**Reviewer (time commitment: min. 2h, flexible):** Reviewers are expected to give their constructive feedback on the content produced by the workstream they have signed up to as a reviewer. Reviewers are invited by the workstream (co-)leads to give their feedback on the report in due time. Reviewers comment on the report, but do not directly edit it.

### **What are the timelines (deadlines) for getting involved as co-author? Is there a timeline for review of each chapter?**

[HideClick here to expand or collapse this section](#)

**Workstream (co-)lead:** The positions of workstream lead for the circularity chapter and the overarching issues chapter are still open and waiting to be filled.

**Co-author:** Deadline to join a workstream as a co-author is **October, 1 2021**.

**Reviewer:** There is no deadline for reviewers. Reviewers can signal their interest to review a chapter anytime, ideally directly to the respective workstream leads as indicated on the PNE Website.

### **Will the report be translated into various languages? How will it be disseminated (eg. at IGF, and beyond)?**

[HideClick here to expand or collapse this section](#)

The report will be formatted by the IGF Secretariat and published in English. A translation will not be made available by the IGF Secretariat. However, international stakeholders are invited and welcome to reference the report and discuss its contents in their own language.

The kick-off will be at the IGF 2021 in Katowice, at the dedicated session for environment (December 9, 13:15-15:20 CEST), expected to reach a broad network of stakeholders. The report will also be brought to the attention of the high-level parliamentary track. The IGF Secretariat will also distribute the report directly to all UN Agencies. Via the IGF Website, the report will be made available to all interested stakeholders for further dissemination and discussion.

## Statement of Purpose

Feel free to check out our [Statement of Purpose](#), where you can find more detailed information about the PNE (link leads to a google document).

## Resources (selected)

[Hide](#)[Click here to expand or collapse this section](#)

### Definition: What are we talking about?

- Note on [important clarification](#) to be made when talking about "ICT sustainability" (EuroDIG)

### List of Resources

- [Further Reading](#) - list compiled by Michael J. Oghia with general resources, reports, regulations and studies conducted by the European Union, resources on sustainability in Europe, resources on data centers, on e-waste and lifecycles and conflict minerals, metals, and mining.

### Roadmaps

- [The United Nations Secretary General's Roadmap for Digital Cooperation](#)
- [The SDIA's Roadmap to Sustainable Digital Infrastructure by 2030](#)

### Conference Proceedings and Reports

- [IGF 2020 Messages on Environment](#)
- [EuroDIG Greening the Internet Governance Part II](#)

### Recordings

- [EuroDIG Focus Session on the Environment](#)
- [IGF 2020 Main Session on the Environment](#)